
 

 

 

 

 

VERBALE 

 

Oggi 10 ottobre 2018 alle ore 15,00, come da PAA, nel plesso di via Brigate Partigiane dell’Istituto 

Bianciardi si è tenuto il Consiglio di indirizzo Tecnico e Professionale Grafico. 

 

Conducono la riunione il DS e il Vicario. 

 

Per i presenti e gli assenti si veda il foglio firme. 

 

Punti discussi: 

• Si invitano i nuovi docenti a presentarsi 

• Il DS introduce la riunione, richiamando la funzione del Consiglio di indirizzo, che è quella di 

pianificare e programmare le attività dell’indirizzo; i Consigli nel corso dell’a.s. saranno 2, 

uno in meno rispetto ai precedenti aa.ss.; se tuttavia si presentassero necessità specifiche 

è possibile richiedere la convocazione di un ulteriore Consiglio di indirizzo 

• Si rinnova l’invito a prendere visione del Nuovo Regolamento europeo della privacy (UE 

2016/279) e a contattare, per eventuali dubbi o necessità di chiarimenti, la dott.ssa Renieri 

in qualità di Responsabile DPO/RDP (Data ProtectionOfficer/Responsabile della Protezione 

dei Dati). Si fa presente che, nel rispetto del Regolamento, il Referente per l’inclusione 

prof.ssa Ramacciotti ha inviato ai Coordinatori di Classe gli Elenchi speciali, con utilizzo di 

numeri progressivi anziché nomi e cognomi, che rimandano agli elenchi depositati 

unicamente presso l’Ufficio Alunni 

• L’Istituto ha pubblicato la consueta comunicazione interna relativa agli adempimenti 

deidocenti, che si invita a consultare. Fra i rischi su cui si richiama l’attenzione, l’importanza 

della vigilanza (quando uno studente, autorizzato ad uscire momentaneamente dalla 



classe, tarda a rientrare, deve essere segnalato nel Registro elettronico); la mancata 

osservanza del divieto di far utilizzare la macchina fotocopiatrice agli studenti 

• Si ricorda che quest’anno è avvenuto il cambio del Registro Elettronico e che la prof.ssa 

Imperatore sta provvedendo a raccogliere le criticità per segnalarle al gestore. Si 

sottolineano alcuni aspetti: 

o il voto va inserito in modalità sincrona e questo, una volta assegnato, non può 

essere modificato, se non recandosi all’Ufficio Alunni e chiedendo lo sblocco e la 

modifica in presenza 

o i docenti segnalano che gli Argomenti e le Note disciplinari hanno un blocco che 

non consente la modifica a posteriori. Si risponde che queste criticità sono state 

prese in carico dalla scuola e si sta lavorando a una soluzione 

o viene chiesto dai docenti se è possibile per gli studenti fare le giustificazioni delle 

assenze online, direttamente tramite il registro, come segnalato oggi da una 

studentessa. Ci si riserva di verificare. Si approfitta per segnalare che possono 

essere giustificati da parte degli studenti/famiglie in un unico foglio solo le assenze 

continuative; inoltre, alla consegna dei certificati medici da parte degli studenti, va 

verificata la congruenza di questi 

o la prof.ssa Vincenzoni richiama l’attenzione sul caso dello studente di 5 A TG in 

apprendistato; il DS fa una presentazione sull’apprendistato e ricorda che la scuola 

deve tutelare lo studente affinché possa svolgere sia l’attività in classe che quella in 

azienda 

o viene chiesto se il Registro elettronico Nuvola, come già Mastercom, prevede la 

prenotazione dei colloqui con i docenti da parte delle famiglie. La risposta è 

affermativa e si precisa che in caso di mancanza di prenotazioni i docenti non sono 

tenuti a trattenersi a scuola al di fuori dell’orario di servizio; inoltre, il sistema 

provvede automaticamente ad impedire prenotazioni da parte delle famiglie oltre il 

limite giornaliero consentito per uno specifico docente 

o una docente della classe 1 A TG segnala che sotto il nome di alcuni studenti (fra cui 

Zela) c’è l’indicazione “frequenza parziale”. Si chiede a cosa si riferisca: ci si riserva 

di approfondire 

o quando non c’è il docente di materia Alternativa alla Religione, gli studenti che non 

si avvalgono devono essere tenuti in classe a svolgere un’attività che non sia 



inerente la disciplina 

• Si ricordano gli orari di apertura al pubblico degli uffici, invitando a rispettarli, per facilitare 

il lavoro del personale ATA e non contribuire a far fare errori legati a distrazione. Questo 

vale sia per gli accessi agli uffici che per le telefonate. Da evitare anche di accedere agli 

uffici in più di una persona per volta e di assistere a telefonate del personale di segreteria 

in attesa che questo si liberi. Per regolamentare questo aspetto verrà pubblicata una 

specifica comunicazione interna 

• Si ricorda l’approssimarsi della scadenza per la presentazione delle Schede di progettazione 

di attività e funzioni del P.T.O.F. e si raccomanda l’importanza di una corretta 

compilazione. Si sottolinea, in particolare, che la parte delle risorse umane va compilata 

anche nella scheda di valutazione, perché lasciandole in bianco l’ufficio che si occupa di 

contabilità non può procedere al riconoscimento economico 

• Orientamento in uscita: si evidenzia l’importanza di annotare tutte le uscite, in modo da 

poterle poi inserire, come richiesto, nel Documento del 15 maggio 

• Si sottolinea l’importanza del lavoro della prof.ssa Vagheggini in qualità di referente delle 

Relazioni Scuola- Famiglie; Supporto Studenti, invitando a rispondere alle mail che questa 

manda, in modo da facilitare l’organizzazione delle attività (si sottolineano per importanza, 

fra le altre, quelle legate al bullismo e le proposte delle forze dell’ordine) 

• Orientamento in entrata: si evidenzia l’importanza di questo ambito e si fa riferimento ai 

percorsi di qualifica professionale. Si fa presente che, in base alla nuova normativa (D.Lgs. 

61/2017), dal prossimo a.s. gli studenti in uscita dall’ultimo anno della scuola secondaria di 

primo grado potranno assolvere l’obbligo formativo anche frequentando corsi professionali 

promossi dalle agenzie formative. E’ necessario pertanto far capire all’utenza la differenza 

fra corsi di questo tipo e i percorsi di istruzione, in modo da non disperdere potenziali 

interessati. Inoltre, sempre ai fini di una buona riuscita dell’orientamento, si danno alcune 

indicazioni. Uno dei punti di forza per l’orientamento in entrata è la possibilità di lavorare 

(con progetti, iniziative, attività specifiche) insieme agli studenti della scuola secondaria di 

primo grado 

• Si invita a prendere visione della Nota MIUR 0018140.09-10-2018 con Oggetto: Esami di 

Stato conclusivi dei corsi di studio di istruzione secondaria di secondo gradoa.s. 2018-2019- 

Elenco indirizzi di studio e individuazione dei referenti territoriali (nota MIUR prot. n.16460 

del 24.09.2018 e relativi allegati); - Prime indicazioni operative (nota MIUR prot. n. 3050 



del 04.10.2018 e relativi allegati). Nello specifico si segnala la presenza delle prove INVALSI, 

pur non contribuendo queste alla valutazione finale dell’Esame; inoltre, si fa presente che 

spesso emerge che i nostri studenti non sono adeguatamente preparati ad affrontare il 

colloquio orale; si invitano pertanto i docenti a lavorare per superare tale criticità 

• Alternanza scuola-lavoro. Relativamente alla formazione sulla sicurezza, si segnala: 

o che la formazione di base di 4 h va fatta necessariamente sulla piattaforma del 

MIUR 

o che la scuola sta facendo una ricognizione degli studenti delle quarte e quinte che 

lo scorso hanno non hanno superato la formazione fatta nell’ambito del corso Sicuri 

in alternanza, in modo da reinserirli nel corso MAW 

• Si ricorda che due studenti, una della 5 A SC e uno della 5 A TG, interverranno in data 

19.10.2018 in un seminario nell’ambito di Fiera Didacta sul progetto SMS e su Maremma 

Touring, che del primo è il prosieguo 

• La prof.ssa Capperucci chiede chiarimenti in merito all’obbligatorietà dell’alternanza scuola 

– lavoro (e all’incertezza che creano fra gli studenti alcune notizie non ufficiali legate 

all’argomento), facendo riferimento alla nota MIUR n. 0003050.04-10-2018 conoggetto: 

Esame di Stato conclusivo dei percorsi di istruzione secondaria di secondo grado a.s. 

2018/2019 – prime indicazioni operative. Il DS risponde chead oggi è stato pubblicato in 

GU, e quindi è esecutivo, il Decreto milleproroghe (D.L. 91/2018 L. 108/2018) che prevede 

la proroga di un anno per INVALSI e Alternanza come requisiti per l’accesso all’Esame di 

Stato. Il DEF, il cui testo fa riferimento ad una ridefinizione dell’Alternanza, è ancora in 

discussione e comunque varrà dall’a.s. 2019-2020. Quindi, per questo a.s. occorre 

unicamente attenersi a quanto previsto dalla L. 107/2015. Per quanto riguarda la nostra 

scuola è necessario applicare per il presente a.s. quanto previsto dal Progetto di alternanza 

deliberato in sede di Collegio docenti del 21.09.2018. 

 

La seduta è sciolta alle 16.00 


